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Zusammenfassung

        
Krebs ist eine höchst bösartige Erkrankung mit enormen
                    Beeinträchtigungen im Leben der Patient*innen, vor allem wenn es
                    sich um Kinder und Jugendliche handelt. Bewegung und Sport haben sich als sehr
                    vorteilhaft erwiesen bezüglich des physischen, mentalen und sozialen
                    Wohlbefindens der Patient*innen. In diesem Artikel wird eine
                    familienorientierte Wintersportwoche als Rehabilitationsprojekt vorgestellt und
                    dabei auf das zugrundeliegende Konzept eingegangen, welches eingebettet ist in
                    ein eher weitgefasstes Verständnis des Gesundheitsbegriffs inklusive der
                    Begriffe Coping, Resilienz und allgemeines Wohlbefinden. Es werden Aspekte der
                    Vorbereitung und Durchführung hinsichtlich inhaltlicher Gesichtspunkte
                    der Aktivitäten, des Lehrens und der Organisation dieser Fahrt
                    dargelegt. Zudem wird auf die Verantwortung und die besondere Bedeutung der
                    ‚Soft-Skills‘ wie zwischenmenschliches Feingefühl
                    eingegangen.

        
Viele Aspekte, die für eine erfolgreiche Rehabilitation beachtet werden
                    müssen, werden teilweise am konkreten Beispiel erörtert,
                    teilweise werden sie aber nur erwähnt mit einem Hinweis zu Quellen
                    für weitere Informationen. Der Lehrweg beim Skifahren beispielsweise ist
                    eine wichtige Komponente im direkten Zusammenhang mit weiteren Themen, die im
                    Rahmen eines vorbereitenden Seminars an der Universität Hildesheim
                    für Sportstudierende gelehrt werden, die diese Reise begleiten und
                    mitbetreuen. Dieser Vermittlungsbereich würde allerdings vom Umfang her
                    den Rahmen dieses Beitrages überschreiten.

        
Es werden unterschiedliche Blickwinkel auf die Rehabilitationsmaßnahme
                    beleuchtet und die Auswirkung der Woche als solche. So wird die Perspektive der
                    Patient*innen unterschieden von der der Familien, der begleitenden
                    Klinikmitarbeiter*innen und der Studierenden. Im Resümee kann
                    man auf vielversprechende, hilfreiche und letztendlich heilende Aspekte dieser
                    Rehabilitationsmaßnahme verweisen, die einerseits ein
                    interdisziplinäres Forschungsprojekt darstellt (Sportmedizin,
                    Psychologie und Psychotherapie, Humangenetik, Sportwissenschaft), aber sie ist
                    andererseits nach wie vor ein Versorgungsprojekt in der Krebsnachsorge, das
                    über viele Jahre von den Teilnehmer*innen bereits besonders
                    positiv evaluiert wurde.
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Summary

        
Cancer is a highly malignant disease with an enormous impairment of the
                    patients’ lives, specifically in children and adolescents. Physical
                    activity and sports have been proven to have a beneficial influence on the
                    patients’ physical, mental and social wellbeing likewise. This article
                    introduces a specific family-oriented wintersports week as a rehabilitation
                    project and its underlying concept which is embedded into a broader
                    comprehension of health, coping, resilience and general wellbeing. It gives
                    insights into the preparation and execution of the journey with regard to
                    contents of the activities, the teaching and the logistics, but also the
                    responsibility and the particular meaning of soft skills such as interpersonal
                    sensitivity.

        
Various aspects that are involved and need to be considered concerning a
                    successful rehabilitation are partly explained and partly just mentioned with
                    the pointer to further sources for information. The teaching way for skiing for
                    example is a vital component in the concert with many other aspects that are
                    part of a preparatory seminar at the University of Hildesheim for sports
                    students that accompany this event, however, this topic is too complex to get
                    fully covered within this article.

        
This contribution points out different points of view on the rehabilitation
                    activities and the effects of the whole week as such. Thus we take a look on the
                    patients, the families, the clinic staff and also the students. Under the bottom
                    line we can refer to many promising, helpful and in the end
                    ‘healing’ aspects of this rehabilitation journey that is an
                    interdisciplinary scientific project on the one hand (sports medicine,
                    psychology, psychotherapy, human genetics, sports science), however, it is also
                    still a valuable follow-up-care-project that was evaluated particularly positive
                    by the participants over the years.
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